

## BIOGRAPHIE de René DESBONS (Frère JEAN)

---



René Desbons, fils de Georges Desbons et Marie-Louise Barbé, est né le 12 décembre 1933 à Paris (14<sup>ème</sup>). Il a été baptisé le 27 janvier 1934 et confirmé le 25 mai 1944 à Paris.

Comme il cherchait sa voie, la Providence l'orienta vers Niderviller, où se trouvait un aérium géré par les Religieux Camilliens. Pendant six ans, il fut employé salarié comme aide-moniteur. Ce stage lui permit de découvrir les Camilliens et de réfléchir

sur sa vocation.

Il leur adressa une demande d'entrée dans l'Ordre comme frère, et fut admis à commencer le postulat à Lyon le 16 mars 1953. L'habit de novice lui fut remis le 31 octobre de la même année. Comme il existait déjà un frère René dans la Province, on lui demanda de changer de prénom, et il choisit celui de Jean le Baptiste. Par la suite, il a toujours voulu conserver ce prénom.

La profession temporaire eut lieu à Lyon le 1<sup>er</sup> Novembre 1954. Il est resté dans cette Maison quelques mois, et en mars 1955, fut envoyé au Préventorium de Marbach comme moniteur. Mais en janvier 1956, atteint de tuberculose pulmonaire, il dut passer 2 mois à l'Hôpital Pasteur de Colmar, puis 2 mois à l'Hôpital Saint Camille de Bry-sur-Marne, puis 3 mois de convalescence à la Villa Saint Camille de Théoule-sur-Mer. De retour à Marbach, il fut affecté au secrétariat médical. C'est là aussi qu'il fit Profession solennelle le 9 décembre 1957.

Le 16 août 1966, le Provincial lui confia la charge du secrétariat et de l'accueil à la Villa Saint Camille de Théoule-sur-Mer, où il est définitivement resté. En novembre 1977, avec l'arrivée de la nouvelle équipe composée des Pères Martin, Ketterer et Muller, venue pour donner un but plus social à la Villa, il fut désigné pour prendre en charge l'économat, poste

qu'il a occupé avec beaucoup de plaisir (selon ses dires) jusqu'en 1990. De 1990 à 1992, il fut salarié polyvalent à la Villa. Le 1<sup>er</sup> juillet 1997, il prit sa retraite comme salarié de la Maison..

De 1970 à 1978, Frère Jean a fait partie de l'équipe diocésaine des vocations de Nice, où il avait une réunion hebdomadaire, et des camps de réflexion pour approfondir la vocation baptismale. Ce fut pour lui un service riche, dense et passionnant.

Il a été nommé Supérieur de la communauté le 15 mars 1994 pour un an, et le 6 août 1995 pour trois années de plus. Et il a été conseiller provincial de 1992 à 1995.

Après son retrait de la vie active, Frère Jean a voulu s'investir dans le ministère extérieur, et est devenu visiteur de prison. De plus, l'aumônier de la Maison d'arrêt lui a demandé de participer régulièrement à l'Eucharistie, chaque samedi, pour rencontrer de manière informelle les détenus et prier avec eux. En outre, il a visité des personnes isolées assumant mal leur veuvage, et poursuivi sa formation humaine.

Grâce aux accueils diversifiés de la Villa Saint Camille, Fr. Jean a été heureux de rencontrer de nombreuses personnes, en plus des employés de la Maison. Il a eu la chance, disait-il, de rencontrer d'excellents formateurs qui lui ont donné le goût de la lecture, de la culture générale et de la recherche. Il a été « un autodidacte en continuelle évolution ».

Très cordial et ouvert à tous, Frère Jean avait indéniablement le sens de l'accueil. Il a travaillé de toutes ses forces pour remettre debout les personnes éprouvées, et pour cela, vivait sa consécration religieuse et son charisme de camillien avec exemplarité, jusqu'à ce que la maladie l'épuise de plus en plus. Il était aussi un soutien pour les Missions camilliennes, en collectant des timbres pour les revendre à un collectionneur.

Jean est décédé le 05 juillet 2025, en début de matinée, à la Clinique Sainte Brigitte de Grasse. « Donne-lui, Seigneur, le repos éternel ».

Je t'attends, Seigneur. Tu es celui qui doit venir.  
Mais déjà la nuit descend vers l'horizon.  
Je suis prêt, pour Toi.  
En moi la paix descend d'au-delà des collines  
comme une naissance seconde qui fait tout éternel.

Pasteur Alain Houziaux